
平成２３年第１回福岡県後期高齢者医療広域連合議会（定例会）の結果 

 

 

１ 議員の出欠  出席５５人（欠席１７人） 

 

２ 議事の概要 

(１)  議員提出議案    

・原案可決 １件（議員提出議案第１号） 

議員提出議案

第１号 
福岡県後期高齢者医療広域連合議会会議規則の一部改正について 

   ※質疑なし 

 

(２)  広域連合長提出議案    

・原案承認 １件（承認第１号） 

承認第１号 
福岡県後期高齢者医療広域連合後期高齢者医療に関する条例の一部

を改正する条例 

※質疑なし 

 

・原案可決 ６件（議案第１号～議案第６号） 

議案第１号 
平成２２年度福岡県後期高齢者医療広域連合一般会計補正予算案

（第１号） 

議案第２号 
平成２２年度福岡県後期高齢者医療広域連合後期高齢者医療特別会

計補正予算案（第２号） 

議案第３号 
平成２３年度福岡県後期高齢者医療広域連合後期高齢者医療一般計

予算案 

議案第４号 
平成２３年度福岡県後期高齢者医療広域連合後期高齢者医療特別会

計予算案 

議案第５号 
福岡県後期高齢者医療広域連合後期高齢者医療制度臨時特例基金条

例の一部改正について 

議案第６号 
福岡県後期高齢者医療広域連合後期高齢者医療に関する条例の一部

改正について 

 

（３） 議案質疑（１件） 

№ 氏名 市町村 要    旨 

議案第４号 平成２３年度福岡県後期高齢者医療広域連合 

後期高齢者医療特別会計予算案について 

（１）保険給付費増の内容について 

 

 

① 高齢化の進行にともない、被保険者が約３％増加するこ

とに加え、医療費が１人あたり約１．９％増加するとして

いる。その内容について説明を求める。 

（２）保険料収納率の見込みと負担軽減について 

① 平成２３年度の保険料収納率の見込について、答弁を

求める。 

１ 荒川 徹 北九州市 

 

② 今年２月１日に期限を迎える昨年８月に発行された６

ヶ月の短期被保険者証の取り扱い及び平成２３年度の短

期被保険者証の発行件数見込みについて、見解を尋ねる。 

 



③ 短期被保険者証の交付が多数にのぼっていることにつ

いて、被保険者の経済実態との関係でどのような認識を

もっているのか、見解を尋ねる。 

④ 被保険者の負担軽減のために、広域連合として適切な

措置をとるべきであると考えるが、見解を求める。 

⑤ 各市町村で被保険者が置かれている状態に差違がある

とすれば、その実態に応じて市町村が保険料減額措置を

設けることなどに一定の裁量を与え、そのために必要な

財源を国や福岡県に要求するなど、広域連合として取り

組むべきではないか。見解を尋ねる。 

（３）健康診査の取り組みについて 

 
① 健康診査受診率の平成２２年度の見込みと、平成２３

年度の取り組みについて、見解を尋ねる。 

 

(４) 一般質問（１件） 

№ 氏名 市町村 要    旨 

１ 新高齢者医療制度について 

① 新高齢者医療制度の最終案は、75 歳以上の財政運営を

別勘定とすることや、都道府県単位で運営することなど、

後期高齢者医療制度の仕組みの根幹を残すものである。こ

れらの仕組みについて見解を伺う。 

② 厚生労働省の試算では、７５歳以上の方の保険料は１．

５倍になる。これ以上の負担に高齢者が耐えられるのか。

保険料はどのようになるのか見解を伺う。 

③ 低所得者に対する独自軽減の廃止について、どのように

考えるのか見解を伺う。 

④ ７０～７４歳の方の窓口負担が２割に倍増することに

より、医療の抑制が起こると思われる。窓口負担について

見解を伺う。 

⑤ 国民健康保険制度の広域化の方針を打ち出す前に国の

責任において、国庫負担を増やすことが、不可欠と思うが、

この点について見解を伺う。 

 

 

 

 

⑥ 保険料の収納対策に市町村が積極的に取り組む制度に

改めるとしているが、保険料を払えない被保険者が多くい

るなかで、徴収事務を市町村に競わせる方法は、納得いく

ものではない。この点について見解を伺う。 

２ 福岡県後期高齢者医療広域連合議会の議員定数の削減に

ついて 

１ 川上 誠一 芦屋町 

 議員定数の削減の半減により、すべての自治体から議員

が選出されず、それぞれの自治体の住民の意見や要望が反

映できないことになると思われる。その対応はどうなるの

か見解を伺う。 

 

(５) 請願 

    請願第１号「後期高齢者医療制度に関する請願」 

     請 願 者：福岡市博多区博多駅前一丁目 19-3 博多小松ビル２階 

           福岡県社会保障推進協議会（会長 武田 正勝） 

紹介議員：荒川 徹議員（北九州市） 

     川上 誠一議員 （芦屋町）     



審査結果：不採択 

  

(６) その他 

① 広域連合議会議員の異動 
区分 旧 新 

柳川市 龍益男（議長） 古賀澄雄（議長） 

小竹町 和田賢二郎（議員） 和田明（議員） 

宗像市 吉田益美（副議長） 花田利和（副議長） 

古賀市 中村隆象（市長） 竹下司津男（市長） 

 

② 例月出納検査（平成 22年６月～１１月分）の結果報告 
 

③ 定期財務監査（平成 21年４月～平成 22年３月分）の結果報告 
 


